

EDITORIAL

El nuevo Colegio de Arquitectos de Madrid

COLEGIO, del latín *collegium*, ‘todos juntos’.

Tras un periodo caracterizado por una profunda crisis de valores, llegaba el momento de repensar nuestras instituciones. El mandato de esta Junta de Gobierno, que ahora finaliza, se inició en el momento más duro de la historia de la profesión, y ha logrado con éxito el objetivo fundamental: un nuevo COAM. Una transformación total que garantiza su sostenibilidad desde la transparencia y la participación de los colegiados, como un referente de la sociedad civil que nos permitirá recuperar el prestigio, la presencia y la influencia de la arquitectura. Ha sido un proyecto integrador de todas las actividades y formas de ejercicio profesional, y abierto a las empresas e instituciones que se relacionan con la ciudad, desde la cultura y el arte hasta las infraestructuras y la construcción o la actividad inmobiliaria. Y nuestra sede es hoy un espacio abierto a la participación, un lugar de encuentro con la sociedad, que cuenta con rentabilidad económica y reputacional. Se ha creado un Plan de Colegiación, con servicios y cuotas adaptados a diferentes necesidades, servicios que ahora van a poder prestarse a todos los colegiados de España. Y una formación que ofrece nuevos programas de energía, rehabilitación, mediación, así como una escuela de opositores y un área inmobiliaria y de empresa. En el marco legislativo se ha conseguido la retirada de la Ley de Servicios Profesionales y se ha participado, entre otros, en el decreto MECES de reconocimiento del máster a los arquitectos pre-Bolonia; asimismo, en el Anteproyecto de Ley de Contratos del Sector Público defendemos una mejor regulación de la solvencia profesional, plazos adecuados, la prevalencia en los criterios de adjudicación de la calidad sobre el precio y el perfeccionamiento en los concursos exigibles para los proyectos de arquitectura. Por otra parte, se ha generado una extraordinaria actividad social y cultural, en defensa de la mejor arquitectura y del patrimonio: debates, concursos, exposiciones de arquitectura, paisaje urbano, diseño industrial y arte contemporáneo, junto a talleres infantiles y eventos diversos en relación con la arquitectura. Además, la incoación de 150 arquitecturas del siglo XX para su protección y seis nuevos legados consolidan nuestro Centro de Documentación como espacio de referencia de la arquitectura madrileña. Y desde la Fundación se está organizando la Semana de la Arquitectura 2015, con Berlín como ciudad invitada. En definitiva, se ha hecho mucho y queda mucho por hacer. Una tarea apasionante que ahora retomarán nuevos equipos. Es el momento de recuperar el orgullo de pertenencia, sin olvidar el compromiso con nuestra sociedad y nuestro tiempo, y con el agradecimiento a todos los que lo han hecho posible.

The New Colegio de Arquitectos Madrid

COLEGIO, from the Latin *collegium*, ‘all together’.

After a period characterised by a serious crisis of values, the moment came to rethink our institutions. The mandate of this Governing Board, now coming to a close, began during the hardest moment in the history of our profession, and has successfully managed to achieve the fundamental objective: a new COAM. A complete transformation that guarantees its sustainability through transparency and the participation of the collegiate, as a reference to civil society that will allow us to take back the prestige, presence and influence of architecture. It's been a project that has integrated all the activities and ways of professional exercise, open to companies and institutions that are linked to all of society, from culture and art to infrastructure and construction or housing activity. And our headquarters are now a space open to participation, a meeting point with society, profitable both in terms of economics and of reputation.

A Collegiate Plan has been created, with services and quotas adapted to different needs: services that can now be made use of by the entire collegiate in Spain. And training that offers new programmes on energy, rehabilitation, mediation, as well as a school of candidates, housing area and company area. The legislative frame has been achieved through the withdrawal of the Law on Professional Services and we have participated, amongst others, in the MECES decree of recognising pre-Bologna architects with a masters; as such, in the draft of the Public Sector Contracts Law we defend a better regulation of professional solvency, adequate places, the prevalence in the criteria of allocation of quality on price and perfection in the called-for contests for architectural projects.

On the other hand, an extraordinary amount of both social and cultural activity has been generated, supporting the best architecture and heritage: debates, contests, architectural exhibitions, urban landscape, industrial design and contemporary art, alongside children's workshops and a diverse range of events all related to architecture.

Also, the inception of 150 works of architecture from the 20th century for their protection, and six new legacies form our Documentation Centre, turning it into a space of reference for Madrid architecture. And, from the Foundation, we're organising the 2015 Architecture Week, with Berlin as the invited city.

In summary, a lot has been done but there's still a lot yet to do. An exciting task that will now be taken up by new teams. This is the moment to recover the pride of belonging, without forgetting the promise to our society and our times, and with thanks to all those who have made it possible.

JOSÉ ANTONIO GRANERO RAMÍREZ
Decano del COAM